

40 Jahre Städtepartnerschaft Vohburg – Clermont

Vom 8. bis 12. Mai 2013 war eine Delegation aus der französischen Partnerstadt Clermont bei uns anlässlich des 40jährigen Jubiläums zu Besuch. Im Rahmen eines Festabends am 10. Mai 2013 in der Agnes – Bernauer – Halle wurde das Jubiläum würdig begangen.

Wir blicken heute zurück auf diese 40 Jahre Engagement im Sinne der Völkerverständigung. Die Grundlage für die deutsch – französische Aussöhnung hatten vor 50 Jahren die beiden großen Staatsmänner Charles de Gaulle und Konrad Adenauer mit dem Elysees – Vertrag gelegt.

Nach der ersten Kontaktaufnahme erfolgte die offizielle Partnerschaft durch die beiden Bürgermeister Josef Piller und Robert Rouzier mit der Unterzeichnung der Partnerschaftsurkunden 1973 in Vohburg und 1974 in Clermont l' Oise.

v. l. n. r.: Mme. Rouzier, Bürgermeister Josef Piller, Frau Piller, Bürgermeister Rouzier und Dolmetscherin E. Schmid



Dieser Eintrag im Gästebuch der Stadt Vohburg erfolgte anlässlich der Unterzeichnung der Partnerschaftsurkunden im Vohburger Rathaus.



Im Jahr darauf - 1974 - war dann eine Delegation aus Vohburg zum Gegenbesuch in Clermont. Deshalb wird 2014 auch wieder in Clermont gefeiert.





Noch 1973 fand dann der erste Jugendaustausch statt, der sich in den Folgejahren zu einem Austausch unter Beteiligung des ganzen Landkreises Pfaffenhofen entwickelte.

1977 wurde der Clermonter Platz in Vohburg eingeweiht, der sich mittlerweile im Neubaugebiet Vohburg – Ost befindet.

Die beiden Bürgermeister André Vantomme und Josef Hammerschmid – unterstützt von seiner Frau Margarete Hammerschmid als langjährige Vorsitzende des Partnerschaftskomitees – führten die Partnerschaft fort. 1988 waren gleich zwei Höhepunkte zu verzeichnen:

Zwischen der Vohburger Hauptschule und dem College Fénel Clermont wurde eine offizielle Schulpartnerschaft vereinbart. Und im Vohburger Rathaus wurde die erste deutsch-französische Hochzeit gefeiert.



Besuch aus der Partnerstadt Clermont 1980 vor dem Vohburger Rathaus,

Gefallenenehrung in Clermont, 1986



Juni 1993: Die beiden Bürgermeister André Vantomme und Josef Hammerschmid mit ihren Abordnungen bei der Gefallenenehrung am Vohburger Kriegerdenkmal.



Zuletzt fand 2003 unter 1. Bürgermeister Rudi Fahn eine offizielle Feier zum 30jährigen Jubiläum statt.

Besonders erfreulich aber ist, dass sich die Partnerschaft neben dieser offiziellen Seite auch auf eine Vielzahl von persönlichen Kontakten und Freundschaften aufbaut.

Gegenseitige Vereinsbesuche z. B. des TV Vohburg, des Männergesangsvereins, Kolpingfamilie, Stadtkapelle, Radler, etc. zu Konzerten, Ausstellungen, Sport- und sonstigen Veranstaltungen oder auch zur alljährlichen Treibjagd vertieften die Beziehungen. Unvergesslich auch die Auftritte der Majorettes in Vohburg. Daneben wurden gegenseitig immer wieder auch Praktikums- und Arbeitsmöglichkeiten vermittelt.

Zum jetzigen 40jährigen Jubiläum konnten über 100 Gäste aus der französischen Partnerstadt in Vohburg begrüßt werden. Das Partnerschaftskomitee unter Führung von Hans Thaller hatte hierzu ein ansprechendes Rahmenprogramm erarbeitet, das in einem Festabend am 10. Mai 2013 seinen Höhepunkt fand. Anwesend hierzu waren auch Abordnungen aus Sudbury (England) und Chiramonte Gulfi (Sizilien), weitere Partnerstädte von Clermont.

Lesen Sie dazu mehr auf der nächsten Seite.

- Quellen:** - Bilder aus „Vohburg mit seinen Ortsteilen im 20. Jahrhundert“, Josef Pflügl 1998
 - Unterlagen im Stadtarchiv

Zusammenstellung: Rudolf Kolbe (Mai 2013)